

Date : 30/06/2023

De la part de Cabinet du maire  
06 16 04 43 10 - a.demoz@mairie-chambery.fr

# Violences urbaines : point de situation et réaction de Thierry Repentin, maire de Chambéry

Dans la nuit du jeudi 29 au vendredi 30 juin 2023, Chambéry a connu des violences urbaines inédites par leur intensité. Elles s'inscrivent dans le contexte national des suites de la mort du jeune Nahel.

### Les dégâts matériels sont importants

La mairie de quartier des Hauts-de-Chambéry, qui accueille également une Maison France Services, a été vandalisée et incendiée : elle est aujourd'hui inutilisable. Le hall de l'équipement, partagé avec le bailleur Cristal habitat, a été attaqué et se trouve fortement dégradé.

L'entrée du cinéma Le Forum, installé dans un bâtiment municipal, a été détruite à la suite d'un incendie volontaire.

Deux écoles ont également été la cible de tentatives d'incendies :

- Un incendie a été provoqué dans le hall de l'école Madeleine Rebérioux, sans conséquence bâtiminaire majeure. L'équipement est toutefois inutilisable ce vendredi par mesure de sécurité et les enfants ne sont pas accueillis. L'ensemble des familles a pu être prévenu par l'Education nationale, en lien avec la Ville ;
- L'école de Chantemerle a également été la cible d'une tentative d'incendie qui a été rapidement éteint suite à l'intervention spontanée et salutaire d'un employé municipal sur place.

Un centre social a fait l'objet d'une tentative d'incendie au Biollay, de même qu'un collège privé dans le quartier Mérande. Un commerce situé avenue d'Annecy a également été la cible de dégradations.

Une dizaine de véhicules a été incendiée sur la voie publique.

L'intervention rapide des pompiers accompagnés des polices nationale et municipale et de la gendarmerie a permis de limiter les conséquences des sinistres et de préserver la structure des bâtiments. L'astreinte municipale a sécurisé les accès au cours de la nuit.

### Un fonctionnaire municipal blessé

Un fonctionnaire d'astreinte de la Ville de Chambéry a été blessé lors d'une intervention dans un bâtiment sinistré. Pris en charge par les pompiers, il a été transporté à l'hôpital et a pu regagner son domicile ce matin.

### Un dispositif de prévention mis en place

L'éclairage public est rétabli toute la nuit depuis jeudi sur les points les plus sensibles de la Ville afin de faciliter l'intervention des forces de police et de secours.

La Ville met tout en œuvre pour réduire les risques et sécuriser les édifices municipaux. Grand Chambéry va procéder à l'enlèvement des conteneurs d'ordures ménagères pour limiter les risques d'incendie. La Ville et les bailleurs sociaux vont veiller à évacuer tous les objets ou matériels qui pourraient être utilisés comme projectiles ou combustibles : la Ville appelle les copropriétés et les habitants à partager cette vigilance.

Thierry Repentin, maire de Chambéry, a suivi la situation en salle de crise de la police municipale et en lien avec le préfet de la Savoie. Il s'est rendu à la mairie de quartier des Hauts-de-Chambéry pendant la nuit, au côté des équipes d'astreinte de la Ville et de Cristal habitat. Il a présidé ce matin la cellule de crise municipale associant les services de la Ville et les représentants de Grand Chambéry et des bailleurs sociaux

### Réaction de Thierry Repentin

*"La ville de Chambéry a été cette nuit le théâtre de violences urbaines inédites, comme dans de nombreuses villes en France.*

*Je comprends la colère légitime suite au décès du jeune Nahel, à la suite d'une intervention policière qui n'était manifestement pas conforme à la loi. Cette tragédie nous meurtrit tous, dans notre attachement à la République et à la loi, qui doit être la même pour tous. Il s'agit d'un acte inexcusable et la justice doit être faite. A cette heure, une information judiciaire pour « homicide volontaire » a été ouverte à l'encontre du policier et il est placé en détention provisoire.*

*N'ajoutons pas de la violence à la violence, de blessés aux blessés, de morts aux morts. Les violences urbaines connues cette nuit à Chambéry et dans toute la France sont inutiles et choquantes. Les attaques ciblées vers les bâtiments publics, notre patrimoine commun à tous, sont insupportables. Les attaques ciblées vers les secouristes, les forces de police, les agents publics sont inqualifiables. A Chambéry, plusieurs écoles et bâtiments publics ont été dégradés et sont aujourd'hui inutilisables. La violence inouïe à laquelle j'ai assistée est un traumatisme pour notre ville et en particulier pour le quartier des Hauts-de-Chambéry, dont les habitants auront à subir les conséquences de la fermeture d'équipements publics essentiels.*

*Un fonctionnaire d'astreinte de la Ville a également été blessé cette nuit et pris en charge par les services hospitaliers : j'ai une pensée particulière pour lui et sa famille. Par ailleurs, des fonctionnaires de police ont de nouveau été pris pour cible par des tirs de mortiers d'artifice : je leur adresse mon soutien.*

*L'ensemble des équipes concernées de la Ville de Chambéry était, dès ce matin, au travail afin de pouvoir remettre l'ensemble de nos services publics en ordre de fonctionnement au plus vite.*

*Je salue et remercie l'ensemble des agents publics municipaux et nationaux mobilisés, les équipes de Cristal habitat et les correspondants de nuit qui ont fait face aux violences.*

*La Ville de Chambéry portera plainte pour toute atteinte ou destruction d'un bien public. Ces violences doivent cesser et la justice, là aussi, fera son travail.*

*Je veux lancer ce jour un appel à la responsabilité individuelle. Les atteintes aux personnes, aux biens, aux bâtiments, aux véhicules, aux outils de travail, ont des conséquences bien réelles sur celles et ceux qui les subissent. Il est essentiel que chacun garde cela à l'esprit et cesse ces actes qui pénalisent au premier chef les habitants eux-mêmes.*

*J'ai eu l'occasion d'échanger avec de nombreux élus locaux ce jour : des élus de la majorité et de la minorité municipale, des collègues maires de l'agglomération, le président de Grand Chambéry. Au nom de l'ensemble du Conseil municipal, je condamne fermement et sans aucune réserve les violences de cette nuit. J'en appelle au calme et à l'apaisement."*